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СОБЫТИЯ • ПОЛИТИКА ■ ЭКОНОМИКА ■ КУЛЬТУРА ■ ВСЕ ПРОГРАММЫ Т В ' -  ОБЪЯВЛЕНИЯ

Навчальний центр "ПЕРСПЕКТИВА" оголошує набір 
слухачів на 2003-2004 навчальний рік на курси:

•  англ ійської, н імецької, ф ранцузької •  рос ійської м ови (5 -9  класи)
мов для д ітей та дорослих •  російської м ови як іноземної 

і української мови (довузівська •  математики (довузівська
підготовка 7-11  класи) п ідготовка 8-11 класи)

•  української ділової м ови «  оператор ЕОМ

НА ПІДГОТОВЧІ КУРСИ ВИЩИХ НАВЧАЛЬНИХ ЗАКЛАДІВ:
•  УКРАЇНСЬКИЙ ІНСТИТУТ ЛІНГВІСТИКИ І МЕНЕДЖМЕНТУ (навчання

здійснюється: І курс на базі НЦ "Перспектива" м.Славугич; ІІ-У м.Київ)
•  КИЇВСЬКИЙ МІЖНАРОДНИЙ УНІВЕРСИТЕТ (м.Київ)
•  КИЇВСЬКИЙ ГУМАНІТАРНИЙ ІНСТИТУТ (м.Київ та м.Чернигів (філія) 

Підсумкові екзамени по закінченню підготовчого відділення проводяться а травні і є 
вступними екзаменами на І курс вищих навчальних закладів.

Довідки та запис за телефоном 2-15-03
___________ Запис проводиться по 12.06.2003р. включнсНавчання платне

Реализуем по выгодным ценим 
со склада в Чернигове

ГВОЗДИ
СТРОИТЕЛЬНЫЕ

Ш ,  1 5 , 2 0 , 2 5 , 3 2 , 4 0 , 5 0 , 6 0 ,  
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Чернигои, ул. 50 лет ВЛКСМ, 58 
Тел. (Р4В22) 2-41-43,(0462) 100-331

рекламного отдела: (0462) 174-433
Система программ 1С:ПРЕДПРИЯТИЕ

ФИРМА 1C

П Р О П А Ж А
Р А З Р А Б О Т К А
В Н Е О Р Е Н И Е
С О П Р О В О Ж Д Е Н И Е
О Б У Ч Е Н И Е

Черниговская 
Электронная 
Компания
Г. Славутич, Рижский квартал, 3 
(здание Даугава) 
тел: (04479) 2-88-51, 2-87-63 
Г Чернигов, Комсомольская 43 
тел. 10-14-20,10-14-21 

http://www.chk.cn.ua Е mail: info@chk.cn.ua

Комплексное обслуживание по деловому программному обеспечению
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Чернигов, пр-т Мира, 89. Тел./факс (04622) 2-50-64, 7-34-93.

А В Т О М О Б И Л И  2 0 0 2  Г О Д А
Гарантия, сервис, кредит до 5 лет.

' ^ Г Т Г ^ ь .

HONDA 
NISSAN 1*.
TOYOTA 
HYUNDAI 
К ІА
OPEL VW 
RENAULT SKODA 
DAEWOO 
ТАВРИЯ
На автомобили ВАЗ гарантия 2 года!.

А/шины , легкосплавные диски . 
А/масла , антифризы и омыватели стекол. 

Аккумуляторы ICTA. Аудиотехника.
Охранные системы. 

Тюнинговое оборудование "COBRA” . 
ATV квадроциклы, мотоциклы, скутеры, 

, снегоходы, водные мотоциклы, 
\  лодочные моторы, водяные насосы, 

генераторы, электростанции - 
__ "HONDA", "YAMAHA'

Ш

Закажите бесплатный 
цветной каталог

■ по адресу: 01030, г  Киев-30, а/я 95 
'- * Ш г  и получите возможность заказать 

по почте свыше 200 наименований 
лучших секс-товаров 

по самым лучшим ценам.
Не упустите возможность сделать 

отличный подарок любимым!!!

!

ООО "Черниговвторцветмет"

Л О М
ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ! 

МЕТАЛЛОВ 9
V предприятии, организации | 

и частных лиц. Осуществляем| 
своими силами Демонтаж | 

и порезку лома
га® ж I M U M ]ь  10® КИМ

у  л .Б о р и с е н ко ,47 
Тел.2-61-31, 2-50-19

Ф ирм а "ТТТ” приглашает Вас посетить выставку
Дни Эе\УэИ и 2с1о е Днепру мент-центре",

которая состоится 29:05 .2003  с 1100 до 1700 
30.05 .2003  с 1000 до 1700 

по адресу: проспект М ира, 139 т . (04622)5-34-11  
В программе:

•  демонстрация новых моделей;
•  возможность поработать с 

инструментом;
•  конкурсы, призы и сувениры.

ш т  р ш ш ш і в  шщу№звш*ш
БАТЬКИ, НЕ ДОЗВОЛЯЙТЕ ДІТЯМ ПУСТО

ПРОИЗВОДИМ
ОКНА И ДВЕРИ
-  металлопластиковые 

из немецкого профиля
- конструкции из алюминия
- изготовление стеклопакетов 

на немецком оборудовании

а О °
УСЛУГИ ПО ЗАМЕРУ, УСТАНОВКЕ, СЕЗОННОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 

\ ГАРАНТИЯ ОТ 5 ЛЕТ
уи .Щ о р са , 5 7 -д . 1 4 7 -U a , 1 4 7 - Ш

D A E W O O

Й Ж  
Т а в р и я  
TOYOTA

Ш  " ї /  N I S S A N ,  S U B A R U

- ■

У К Р А И Н С К И М  А В Т О М О Б И Л Ь Н Ы М  Х О Л Д И Н Г
Черниговский филиал пр-т Победы, 70 тел. 10-62-10,2-81-04

В 3 ВОГНЕМ!

http://www.ais.com.ua
http://www.chk.cn.ua
mailto:info@chk.cn.ua
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•  ИПС ГСП "ЧАЭС" СООБЩАЕТ
В ОТНОШЕНИИ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС НАРУШЕНИЕ 

ЯДЕРНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА УКРАИНЫ 
СТАНОВИТСЯ НОРМОЙ

Утром 15 мая 2003 года в тре
тий раз в Славутиче была заб
локирована железная дорога, по 
которой доставляется персонал 
на Чернобыльскую АЭС. Это оз
начает, что в очередной раз со
рвана своевременная доставка 
персонала на ядерноопасный 
объект — Чернобыльскую АЭС.

Со станции Славутич, начи
ная с 6.25 до 7.45, отправляет
ся три электропоезда на пло
щадку Чернобыльской АЭС, ко
торые перевозят свыше трех 
тысяч человек. Это не только 
оперативный и эксплуатацион
ный персонал Чернобыльской 
АЭС, обеспечивающий безо
пасность ядерного объекта, но 
и работники зоны отчуждения и 
подрядных организаций, вы^. 
полняющих работы по между
народным проектам на ЧАЭС.

Блокирование движения 
электропоездов организовал на
родный депутат Украины А.В 
Бондарчук, грубо нарушая ядер- 

“ное законодательство Украины.
Статья 47 Закона Украины 

“Об использовании ядерной 
энергии и радиационной безо
пасности” прямо запрещает 
блокирование доставки персо
нала на ядерный объект.

Однако народный депутат 
А.В.Бондарчук игнорирует это

требование Закона. Раньше в 
2003 году он уже дважды блоки
ровал движение электропоездов 
с персоналом ЧАЭС. По его вине 
была сорвана своевременная 
доставка персонала 16 января 
и 24 апреля, что привело к не
своевременной приемке-сдаче 
смены, нарушению трудового 
распорядка и производственных 
графиков работ на Чернобыль
ской АЭС. Только благодаря от
ветственным действиям и дис
циплине персонала ЧАЭС это не 
привело к технологическим на
рушениям.

Избранный народным депута
том А.В.Бондарчуком метод вы
ражения своих политических ам
биций путем третирования пер
сонала Чернобыльской АЭС не
рвирует людей и нарушает нор
мальную работу предприятия.

С требованием прекратить 
блокирование движения поездов 
с персоналом Чернобыльской 
АЭС и обеспечить соблюдение 
ядерного законодательства руко
водство ЧАЭС неоднократно об
ращалось к городской админист
рации Славутича, в киевскую 
транспортную прокуратуру, проку
ратуру города Славутича, в Мин
топэнерго. Однако действенных 
мер по наведению порядка со сто
роны правоохранительных орга

нов и органов государственной 
власти и управления до насто
ящего времени не принято, что 
позволило народному депутату 
А.В.Бондарчуку провести оче
редную акцию по блокированию 
перевозки персонала Черно
быльской АЭС по железной до
роге 15 мая 2003 года.

Вместе с тем, персоналу 
Чернобыльской АЭС до насто
ящего времени не выплачена 
заработная плата за апрель 
2003 года. Задержка выплаты 
заработной платы составляет 
больше месяца. В мае факти
чески не финансируется утвер
жденная на государственном 
уровне “Программа работ на 
2003 год по поддержанию в бе
зопасном состоянии энерго
блоков и объекта "Укрытие” 
Чернобыльской АЭС и выводу 
ее из эксплуатации”. По графи
ку ассигнований из государ
ственного бюджета Украины в 
мае 2003 года должно быть вы
делено финансирование в сум
ме 21,8 миллиона гривен. Фак
тически на Чернобыльскую 
АЭС за полмесяца поступило 
3 миллиона гривен, или 14%. 
Неполное и неритмичное фи
нансирование ведет к срыву 
выполнения программы работ, 
как это уже было в 2002 году.

ДЛЯ СТАБИЛИЗАЦИИ "УКРЫТИЯ" СОЗДАЕТСЯ 
СТРОИТЕЛЬНАЯ БАЗА

Стабилизация строитель
ных конструкций — одна из 
главных задач проекта преоб
разования объекта “Укрытие” в 
экологически безопасное со
стояние (SIP).

В рамках SIP, который фи
нансируется ЕБРР, проведены 
открытые торги на проектиро
вание и строительство объек
тов строительной базы, пред
назначенной для обеспечения 
стабилизационных мероприя
тий на объекте “Укрытие". Го
товится к подписанию контракт 
с победителем -  украинской 
компанией “Укрэнергострой” .

Строительная база находит
ся рядом с объектом “Укрытие” 
и является частью инфраструк
туры для выполнения работ по 
SIP. Работы по подготовке тер
ритории для стройбазы были 
начаты в 2000 году. За это вре
мя выполнено снятие и захоро
нение верхнего слоя грунта, что 
позволило улучшить радиаци
онную обстановку на строи
тельной площадке. Построен 
блок холодных складов. Выпол
нен монтаж ограждения, элект
роснабжения, хозяйственного и 
пожарного водопроводов.

Готовящийся к подписанию 
контракт будет включать про
ектирование и строительство 
подъездных железнодорожных 
путей, коммуникаций, площад
ки складирования и еще ряда 
объектов в поддержку выпол
нения стабилизации. Сдача

первой очереди объектов запла
нирована на сентябрь 2003 года. 
С воеврем енное выполнение 
работ по данному контракту яв
ляется необходимым условием 
начала реализации стабилиза
ционных мероприятий.

Справка.
С остояние строительны х 

конструкций объекта вызывает 
особое беспокойство специали
стов, поскольку они не соответ
ствуют требованиям норматив
но-технической документации 
по безопасности относительно 
механической стойкости, струк
турной целостности, конструк
тивной надежности и имеют нео
пределенный срок эксплуата
ции. В “Заключении о надежно
сти и долговечности конструкций 
покрытия, а также радиационной 
безопасности реакторного отде
ления блока №4 Чернобыльской 
АЭС”, одобренном Правитель
ственной комиссией 11 октября 
1986 года, отмечено: “В связи с 
тем, что укрытие реакторного 
отделения возводится на разру
шенных конструкциях и в усло
виях высокой радиационной об
становки, а также, учитывая 
сложность установки конструк
ций и контроля их положения, не 
представляется возможным по
лучить достоверные данные об 
их несущей способности”.

В настоящее время, вслед
ствие высокого уровня влажнос
ти в помещениях объекта, желе
зобетонные конструкции насыще

ны влагой, что приводит к их по
степенному разрушению. Ме
таллоконструкции в значитель
ной степени повреждены корро
зионными процессами. Дефор
мационный процесс на объекте 
“Укрытие” продолжается. Ос
новным источником информа
ции о состоянии строительных 
конструкций до сегодняшнего 
дня остаются результаты визу
альных обследований и геоде
зических наблюдений.

Рабочий проект неотложных 
стабилизационных мероприя
тий по девяти опасным зонам 
находится на стадии заверше
ния. Данный проект разрабаты
вает украинский консорциум 
КСК, в составе которого Киевс
кий государственный научно-ис
следовательский институт стро
ительных конструкций (НИИСК), 
институт “Киевэнергопроект” 
(КИЭП) и межотраслевой науч
но-технический центр (МНТЦ) 
“Укрытие” НАН Украины.

Осенью текущего года на
мечено подписание контракта 
на выполнение стабилизацион
ных мероприятий. Стабилиза
ционные мероприятия должны 
завершиться к началу возведе
ния нового безопасного кон- 
файнмента (“ Укрытия-2”). С 
введением в эксплуатацию но
вого защитного сооружения не
надежные конструкции объек
та “Укрытие” будут демонтиро
ваны, что полностью предотв
ратит риск их обрушения.

СЛАВУТИЧ: ДЕНЬ ЗА  ДНЕМ
Гості Славутича
15 травня Славутич відвіда

ли дві делегації. Одну з них 
представляли студенти Ака
демії муніципального управлі
ння з Києва, іншу — делегація 
з Вишневого на чолі з міським 
головою. Мета їх приїзду — 
знайом ство зі Славутичем , 
організацією його життєзабез
печення. Гості відвідали Дитя
чу школу мистецтв, Міжнарод
ний центр бізнесу, зустрілися з 
міським головою Володимиром 
Удовиченком. Для делегації з 
Виш невого в б ібл іотечно- 
інформаційному центрі відбув
ся “круглий стіл" з питань ре
формування та розвитку жит
лово-комунального господар
ства Славутича.
До Міжнародного 

дня сім'ї
В кіноконцертному комплексі 

міста відбувся конкурс "Весела 
сімейка”. Перед початком цього 
заходу завідуюча відділом у 
справах сім’ї та молоді Тетяна 
Бойко вручила грамоти місько
го голови соціальноактивним 
родинам, які приділяють значну 
увагу зразковому вихованню 
своїх дітей. Таких у Славутичі 
немало. І серед них — учасни
ки цього веселого конкурсу — 
с ім ’ї вчителів ЗОШ №1 Пе
редніх, медичних працівників — 
Глувко та працівників ЧАЕС Во- 
рошилових. Протягом двох го
дин глядачі переймалися їх 
сімейною творчістю, кулінарни
ми здібностями, мудрістю та ви
нахідливістю. їх участь у цьому 
заході продемонструвала яскра- 
вий приклад нетрадиційного 
творчого підходу до організації 
сімейного життя де всім членам 
родини тепло і затишно. Орган
ізаторами цього цікавого заходу 
став колектив кіноконцертного 
комплексу.

Молодіжна 
рада в дії

З квітня 2002 року в Славу
тичі діє міська молодіжна рада 
“Майбутнє Славутича” . Це ви
борчий орган учнівського само
врядування, який представляє 
інтереси учнівської громадсь
кості, здійснює зв'язок з органа
ми місцевого самоврядування, 
бере участь у плануванні орган
ізації життя молоді міста та ви
робленні відповідних рішень. 
Молодіжна рада обирається 
строком на 1 рік.

15 травня відбулося засідан
ня підсумкової сесії цієї органі
зації. Про її діяльність у 2002 — 
2003 роках звітувала голова мо
лодіжної ради Євгенія Малих. 
Співпраця молодіжної ради з ко
лективом Соціально-психологі
чного центру, його директором 
Віктором Одиницею, психологом 
Вікторією Куць та іншими спец
іалістами спрямована на розви
ток соціальної активності молоді 
та проявлення їх лідерських яко
стей. На рахунку молодіжної 
ради багато корисних справ: про
ведення акцій "Молодь проти на

силля”, “Здорова дитина — здо
рова країна”, участь у багатьох за
гальноміських заходах, таких, як 
конкурс на кращий під’їзд, почес
на варта біля меморіалу в ніч Па
м’яті, участь у театралізованому 
святі “Масляна” та інші.

Міський голова Володимир 
Удовиченко на сесії вручив на
городи активним членам моло
діжної ради і побажав новооб
раним депутатам все краще пе
рейняти від попередників і ста
ти тією громадською силою, яка 
здатна на певну в ід п о в і
дальність виконання обов’язків 
і реалізацію прав щодо вирішен
ня проблем молодіжного сере
довища.

Започаткована
традиція

Понад 300 чоловік молоді 
стали учасниками трудового свя
та, що відбулося в Славутичі 17 
травня. Цим заходом започатко
вана нова традиція молодого 
міста — щорічне проведення на
передодні Дня міста масової мо
лодіжної акції. Розпочалася ця 
подія з міської радіогазети, в якій 
був викладений основний зміст: 
Славутич — наш дім! Зроби його 
щасливим та красивим! Учас
ників мітингу привітав міський 
голова Володимир Удовиченко. 
Він звернув увагу молоді на ко
ординацію зусиль щодо підтрим
ки чистоти та порядку, поліпшен
ня благоустрою Славутича.

З центральної площі міста під 
марші дорослого і дитячого духо
вих оркестрів усі рушили на виз
начені ділянки роботи. Силами 
молоді, школярів міста, членів 
молодіжної ради “Майбутнє Сла
вутича” та представників моло
дих спортсменів були приведені 
в належний порядок газони на
вколо будівлі Палацу дитячої 
творчості та біля ТРК “Славутич", 
міський стадіон, доріжка та газон 
від готелю “Європейський” до 
СМСЧ-5, великий котлован (між 
Київським кварталом та СМСЧ-5) 
та малий котлован (міський парк).

В центрі уваги —
оздоровлення дітей

На засіданні міського вико
навчого комітету, що відбулося 
15 травня, розглядався цілий 
блок питань щодо організації оз
доровлення дітей Славутича. З 
метою створення сприятливих 
умов для якісного відпочинку і 
оздоровлення дітей міськвикон
ком прийняв міську програму на 
період до 2008 року. Основні зав
дання — створення чіткої систе
ми роботи щодо організації оз
доровлення дитячого населення 
м іста; зб ільш ення к іл ькост і 
дітей, охоплених організаційни
ми формами відпочинку та оздо
ровлення; створення сприятли
вих умов для реалізації соціаль
но-педагогічних, медико-оздо- 
ровчих, інноваційних проектів 
в ідпочинку та оздоровлення 
дітей; підвищення педагогічної 
майстерності та в ідповідаль
ності вихователів, що направля
ються для роботи в дитячі оздо
ровчі заклади. У 2003 році для 
оздоровлення дітей буде виділе-

но в Славутичі 2315 путівок з 
різних джерел фінансування.

До відома 
суб'єктів підприєм
ницької діяльності

На останньому засіданні ви
конавчого комітету (15.05.03р.) 
розглядалося питання про вста
новлення режимів роботи гос
подарюючих суб ’єктів, які 
здійснюють діяльність у сфері 
торгівлі та громадського харчу
вання. Це викликано ускладнен
ням кримінального стану в місті. 
За інформацією Славутицького 
МВ ГУ МВС України в Київській 
області, більшість господарів 
об'єктів торгівлі не забезпечу
ють належного порядку в них. 
На підставі обгрунтованих пись
мових скарг громадян відомо, 
що часто в нічний час порушу
ються правила торгівлі, у нетве
резому стані відвідувачі цих зак
ладів порушують громадський 
порядок, стають призвідниками 
б ійок та інших негативних 
вчинків. Ці проблеми активно 
обговорювалися як членами ви
конкому, так і запрошеними гро
мадянами. Були висловлені 
різні точки зору, але більшість 
виступів зводилися до розумін
ня ситуації, коли 95% славутчан 
після 24.00 відпочиває, а 5% 
своїми протиправними діями 
порушує їх спокій. Тому було 
прийнято рішення:

Господарюючим  
суб ’єктам (незалежно від 
форм власності), які здійсню
ють діяльність у сфері 
торгівлі та громадського хар
чування, які займають окремі 
приміщення або будівлі та 
мають торговий зал для по
купців (крім розміщених у 
підвальних та пристосова
них приміщеннях житлових 
будинків), дозволити роботу 
у вечірній та нічний час: по
неділок, вівторок, середа, 
четвер, неділя — до 24.00 
п’ятниця, субота, передсвят
кові та святкові дні— до 2.00.

Іншим суб’єктам підприє
мницької діяльності встано
вити режим роботи до 23.00.

На сесії 
міської ради

16 травня відбулася XX се
сія Славутицької міської ради 4 
скликання. На засіданні секре
тар міської ради Марк Готсдінер 
інформував депутатів про вико
нання рішень сесій міської ради, 
протокольних доручень, депу
татських запитів та наказів ви
борців. Сесія міської ради зат
вердила звіт глави адміністрації 
СЕЗ “Славутич” Данилейка Г. та 
звіт директора КП “Агентство з 
розвитку бізнесу в Славутичі” 
Нікітенко Л. про роботу цих ко
мунальних підприємств та зап
ропонувала подальший план 
роботи щодо залучення міжна
родних коштів до Славутича та 
стратегічний план розвитку КП 
"АРБ" на 2003 — 2006 роки.

Людмила ЛЮБИВА,
завідуюча Центром 

інформації

SIP: ИГРЫ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ, И НЕ ТОЛЬКО 
НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ

В рамках подготовки к 
стабилизационным 

мероприятиям на объекте 
“Укрытие” Учебно

тренировочный центр ГСП 
ЧАЭС провел деловую 

игру по вопросам органи
зации допуска и обеспече

нию безопасности работ 
по преобразованию 

“ саркофага” . Особое 
внимание, в частности, 

уделялось поиску выхода 
из ситуации при обнару
жении высокоактивных 
отходов. Комментирует 

это событие ведущий 
игры, заместитель 

начальника УТЦ Борис 
Натанович Спектор. 

— Участники игры отраба
ты ваю т линию поведения, 
взаимодействие различных 
служб ОУ с подрядчиками для 
достижения единых подходов

и адекватного понимания в слу
чае возникновения неординар
ных ситуаций во время прове
дения стабилизационных работ. 
Ведь, в конечном результате, 
речь идет об обеспечении об
щетехнической, радиационной 
и пожарной безопасности боль
шого количества работающих 
людей одновременно. Любая 
несогласован ность  их д е й 
ствий, незнание, как вести себя 
в той или иной ситуации, может 
очень дорого обойтись нам как 
в прямом, так и в переносном 
смысле, и даже замедлить ход 
работ.

— Насколько мне помнит
ся, это не первая игра “ в 
стабилизацию” ...

— Да, сейчас мы проводим 
третье занятие по тем атике 
“Организация допуска и обеспе
чение безопасности в ходе пре
образования объекта “Укрытие”

и обращения с высокоактивны
ми отходами в случае их обна
ружения при производстве ра
бот на ОУ или объектах инфра
структуры” . При этом роль "экс
пертов", “инспекторов” и “под
рядчиков" выполняют руководи
тели и главные специалисты 
подразделений, служб ЧАЭС и, 
в частности, объекта “Укрытие".

— Наблюдая за игрой, я 
обратил внимание, как ее 
участники все активней  
включаются в процесс поис
ка путей выхода из неорди
нарных ситуаций...

— Да, это заметно. Хотя, 
знаете, поначалу был опреде
ленный скептицизм по поводу 
целесообразности этого, навя
занного как бы “сверху” мероп
риятия. Но, как видите, наши 
специалисты, выступающие в 
роли подрядчиков, экспертов, 
руководителей объекта, вов

лекаются в игру и все боль
ше чувствуют ее полезность. 
При этом мы обсуждаем и 
прислушиваемся ко всем аль
тернативным предложениям, 
чтобы сформировать единые 
подходы в дальнейшем. Оче
видно, что не все ныне дей
ствующие нормы, положения 
и инструкции подходят для 
решения неординарных воп
росов и могут стать серьез
ным препятствием в ходе вы
полнения работ по преобра
зованию “Укрытия” . А поэто
му не исключено, что по ре
зультатам этих игр будут от
корректированы  некоторые 
из вышеназванных докумен
тов. И чем больше таких мо
ментов мы отработаем сей
час, тем эффективней орга
низуем работу в будущем.

Подготовил 
Владимир КОСТЕНКО

ПОСТАНОВА
“ Про запобігання погіршенню санітарно-епідемічної 

ситуації в місті у святкові дні”
Я, головний державний санітарний лікар м. Славутича Чабан 

Микола Георгійович, проаналізувавши наявні документи, відмічаю, 
що, незважаючи на зниження у 2002 р. загальної інфекційної зах
ворюваності, санітарно-епідемічну і санітарно-гігієнічну ситуацію в 
місті можна характеризувати як напружену. З метою запобігання 
виникнення епідемічних ускладнень, а також розповсюдження хар
чових отруєнь серед мешканців міста

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Заборонити реалізацію шашликів та інших швидкопсувних 

харчових продуктів, що виготовлені в умовах, які не відповіда
ють санітарним вимогам (відсутність стаціонарного об’єкта гро
мадського харчування).

2. Дозволити реалізацію при виконанні п.1 даної постанови 
за умов наявності:

- сертифікатів якості на сировину або готову продукцію;
- ветеринарних свідоцтв;
- особових медичних книжок продавців і кухарів;
- виконання інших санітарних вимог у місцях виготовлення, 

реалізації і транспортування готової продукції.
Організація виїзної торгівлі в передсвяткові та святкові дні доз

воляється після отримання дозволу держсаннагляду м. Славутича.
Відповідальність за виконання даної постанови покла

даю на керівників підприємств усіх форм власності, що займа
ються виготовленням і реалізацією швидкопсувних продуктів 
харчування при організації виїзної торгівлі.

Невиконання даної постанови тягне за собою відпові
дальність згідно з діючим законодавством.

Чабан М. П, головний державний 
санітарний лікар м. Славутича
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• ОФІЦІЙНО
РІШЕННЯ

ВИКОНАВЧОГО КОМІТЕТУ 
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ 

Про визначення місць, 
де роздрібна торгівля 

алкогольними напоями заборонена
Керуючись вимогами Закону України "Про державне ре

гулювання виробництва та обігу спирту етилового, коньяч
ного і плодового, алкогольних напоїв і тютюнових виробів” 
за № 481/95-ВР від 19.12.95 та Постанови Кабінету Міністрів 
України від 13.12.2001 за №1669 „Про внесення змін до по
станови Кабінету М іністрів України від ЗО липня 1996 р. 
№ 854” ,

виконавчий комітет міської ради

ВИРІШИВ :
1. Заборонити роздрібну торгівлю алкогольними напоями в 

непристосованих для цього приміщеннях підприємств торгівлі 
та громадського харчування: палатках, кіосках, на відкритих літніх 
майданчиках, літніх кафе.

2. Відділу з питань торгівлі, побутового обслуговування та за
хисту прав споживачів (Щербина Т.Л.) довести дане рішення до 
відома суб’єктів підприємницької діяльності через засоби масо
вої інформації.

3. Контроль за виконанням даного рішення покласти на пер
шого заступника міського голови Жигалло В.К.

Міський голова В.П.Удовиченко

БЕЗ КОМЕНТАРІВ
Аналіз плану обсягу коштів Чорнобильського фонду на 2003 р., призначених для виплат згідно із Законом України 
“Про статус і соціальний захист громадян, які пострахедали внаслідок Чорнобильської катастрофи”
(повідомлено листом Київської обласної державної адміністрації від 10.04.003р N9 11-22-11651) тис.грн.

В и д  п іл ь г и П л а н  на 2 0 0 3 р .
З а я в л е н а  

п о т р е б а  на 2 0 0 3 р .

1 0 3 0  -  оплата праці 3384,59 4967,6

1 0 4 0  -  ш кільне харчування, компенса ція 
сім 'ям з д ітьми 3265,96 6448.0

1 050 -  харчування потерп ілих 1,2 
категор ії 4193,36 7686,2

1 080 -  на придбання л ік ів  по безплатних 
рецептах 240,0 Не планується

1 1 0 0 -  Ком пенсація  за ш коду заподіяну 
здоров'ю , оздоровлення 715,16 2477,3

В с ь о г о 1 1799,07 21579,1
Заборгованість по даних виплатах на 1 травня 2003 р. складає близько 4 млн. грн.

Начальник відділення Державного казначейства у м.Славутичі Божко Т.І.

ПОВЕРИТЬ В СОБСТВЕННЫЕ СИЛЫ УЧАТ БЕЗРАБОТНЫХ ЖЕНЩИН 
В "ЦЕНТРЕ ИССЛЕДОВАНИЙ И ОБМЕНОВ "SCIEHTA VINCES"

Циклом семинаров начала работу по проекту “Обеспечение 
гендерного баланса в условиях диверсификации экономики мо- 
нопрофильного города” общественная организация “Центр иссле
дований и обменов “Scienta Vinces”. В рамках проекта предпола
гается провести обучение группы славутичских женщин не имею
щих или лишившихся работы в связи с происходящими в городе 
экономическими изменениями. Состоявшийся 19 мая уже третий 
по счету семинар предполагал встречу женщин, не занятых в об
щественном производстве, с представительницами прекрасного 
пола, могущими считаться успешными. В ходе непринужденной 
беседы за чайным столом участницы семинара получили подроб
ную информацию о том, где и как они могут получить помощь, 
если решат открыть собственное дело, какая им полагается фи
нансовая помощь от государства. Кроме того, успешные женщи
ны Лидия Леонец, Людмила Любивая, Валентина Ченкова дали 
присутствующим несколько дельных советов о том, как они могут 
обустроить собственную деятельность.

Проект будет продолжать свою работу и в дальнейшем. Его 
реализация стала возможной благодаря поддержке Канадско-Ук
раинского гендерного фонда.

Управління 
юстиції інформує
В Славутицькому міському 

управлінні юстиції створена “гро
мадська приймальня”.

Згідно з положенням, “гро
мадська приймальня” надає такі 
безкоштовні юридичні послуги 
населенню, підприємствам, ус
тановам та організаціям міста:

- надання консультацій і роз
’яснень з юридичних питань;

- оформлення заяв, скарг та 
інших документів правового ха
рактеру;

- складання усних та письмо
вих довідок по законодавству;

- надання усних та письмових 
висновків щодо відповідності 
чинному законодавству доку
ментів.

Прийом здійснюється щосе
реди, з 15.00 до 19.00, за адре
сою:

Славутич, Вільнюський кв-л, 5а.

КОЕ-ЧТО О СОСТОЯНИИ 
МЕДИЦИНЫ

На очередной сессии Сла- 
вутичского городского совета 
была рассмотрена информа
ция, подготовленная постоян
ной комиссией горсовета по 
вопросам науки, образования, 
охраны здоровья и социальной 
защиты населения (председа
тель Нина Барышевская). Ин
формация касалась вопроса 
ценовой политики работы отде
ла профилактики СМСЧ № 5, в 
частности проведения медос
мотров. В ходе изучения было 
установлено следующее:

” - в соответствии с действу
ющими законодательно-норма
тивными актами, медицинские 
осмотры населения отнесены к 
категории медицинских услуг и 
могут осуществляться только 
на платной основе;

- методология ценообразо
вания на медицинские осмот
ры в хозрасчетном отделении 
СМСЧ № 5 полностью соответ
ствует действующей норматив
ной базе и регламентирующим 
ведомственным документам;

- сравнительный анализ сто
имости различных видов лечеб
но-диагностических услуг, каса
ющихся медицинских осмотров, 
не выявил существенной разни
цы в прейскурантах цен как в ве
домственных лечебно-профи- 
лактических учреждениях систе-

мы Министерства топлива и энер
гетики, так и в медицинских учреж
дениях г. Чернигова;

- разница в итоговой сумме 
стоимости медицинского осмот
ра обусловлена следующими 
факторами:

- в г. Чернигове медицинские 
осмотры осуществляются не в 
полном лечебно-диагностическом 
и медико-консультативном объе
ме, предусмотренном норматив
ными и регламентирующими до
кументами, что обусловило появ
ление справедливого опротесто
вания со стороны санэпиднадзо- 
ра, действие которого сохраняет
ся до настоящего момента;

- в г. Чернигове медицинские 
осмотры работников предприя
тий г. Славутича были осуще
ствлены в том числе за счет 
средств м естного  бю джета, 
фактически предназначенных 
для местных жителей, что по
зволило искусственно занизить 
цены на некоторые виды меди
цинских услуг.

Членами комиссии внесены 
следующие предложения:

1. Рекомендовать админис
трации СМСЧ N5 5, в случае воз
можности, внести некоторые 
корректировки в стоимость ме
дицинских осмотров для работ
ников бюджетных организаций 
социальной сферы г. Славутича,

а также оформления справок 
в ГАИ для учеников.

2. Рекомендовать админис
трации СМСЧ № 5 опубликовать 
в местной газете перечень и 
стандартизованный набор обя
зательных видов лечебно-диаг
ностических и медико-консуль
тативных услуг при различных 
видах медицинских осмотров.

3. Группой депутатов, в по
рядке собственной инициати
вы, внесены предложения:

- изучить вопрос о создании 
в г. Славутиче частной клиники, 
которой в дальнейшем поручить 
функции осуществления меди
цинских осмотров населения;

- изучить вопрос о внесе
нии изменений в Закон Укра
ины “Об охране труда” , в ча
сти, определяю щ ей ответ
ственность работодателя за 
проведение медицинских ос
мотров своих работников.”

Следует заметить, что дан
ные, полученные в ходе рас
следования комиссии, будут 
дополняться. Тема стоимости 
платных услуг МСЧ никоим об
разом в рамках данного ис
следования не заканчивается. 
Нина Барышевская обещала 
газете “Теледень-Славутич” , 
что все выводы комиссии бу
дут сообщены читателям на 
наших страницах._____________

ШАНОВНІ СЛАВУТЧАНИ!
Триває передплата на газети та журнали на 2 півріччя 2003 року. Значення періодичних видань 

у житті людей важко переоцінити. В наш час попит на друковані видання зростає, тому, передпла
тивши періодичні видання, ви матимете улюблену газету чи журнал вчасно у своїх домівках.

24 травня Славутицький вузол поштового зв’язку проводить день передплатника. 
Запрошуємо всіх передплатити свої улюблені видання.
Передплата триває: 
на видання України до 10 червня, 
на обласні видання до 20 червня, 
на місцеву газету до 30 червня.

Адміністрація ВуПЗ

-------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------------------------------

ДЕРЖАВНИЙ  
КОНТРОЛЬ -  
ЗАП ОРУКА  
ФІНАНСОВОГО  
ПОРЯДКУ

На виконання завдань, по
кладених на Державну конт
рольно-ревізійну службу Пре
зидентом України, Урядом, 
Верховною Радою, спрямова
на також і д іяльність Конт
рольно-ревізійного відділу в м. 
Славутичі.

Результат роботи відділу — 
це десятки тисяч гривень збе
режених бюджетних коштів, 
матеріальних цінностей; попе
редження різних фінансових 
порушень та зловживань; при
тягнення винних осіб до відпо
відальності; кримінальні спра
ви, порушені по переданих ма
теріалах ревізій та перевірок.

Протягом 2002 року — І 
кварталу 2003 року ревізора
ми КРВ обревізовано та пере
вірено 28 п ідприєм ств та 
організацій різних форм влас
ності; порушення встановлено 
в 15 з них.

Ревізіями та перевірками, 
проведеними в зазначеному 
періоді, виявлено фінансових 
порушень, що призвели до 
збитків на загальну суму 
258,48 тис. грн., у тому числі: 
недостач матеріальних цінно
стей та грошових коштів на 
суму 141,37 тис. грн., незакон
них витрат ресурсів на суму 
97,36 тис. грн., нецільових вит
рат бюджетних коштів на суму 
19,75 тис. грн. Виявлено інших 
порушень фінансової дисцип
ліни на 28,76 тис. грн.

За наслідками проведеної 
контрольно- ревізійної роботи

2 посадових осіб об’єктів конт
ролю притягнуто до адміністра
тивної відповідальності, до дис
циплінарної в ідповідальності 
притягнуто 4 осіб.

Крім виконання централізо
ваних доручень ГоловКРУ Украї
ни також приділяється увага 
контролю за станом збережен
ня комунального майна та ефек
тивністю використання бюджет
них коштів, для чого у вищезаз
наченому періоді, згідно з пла
ном роботи контрольно-ревізій
ного відділу, проведено ревізії та 
перевірки на 4 підприємствах 
комунальної форми власності, а 
саме:

- КП "Кіноконцертний комп
лекс” (незаконних видатків, не
цільових витрат не встановлено; 
значних порушень не виявлено);

- КП “Адміністрація СЕЗ “Сла
вутич" (виявлено недоотриман- 
ня фінансових ресурсів місце
вим бюджетом внаслідок непе- 
рерахування п ід при єм 
ством відсотків за користування 
тимчасово вільними бюджетни
ми коштами в сумі 3,06 тис. грн.);

- КП "Агентство з розвитку 
бізнесу в м. Славутичі” (виявле
но незаконну виплату премії на 
суму 4,34 тис. грн., заниження в 
обліку вартості активів — 0,09 
тис. грн., взяття до сплати зобо
в’язань, що перевищують кошто
рисні призначення на суму 0,51 
тис. грн.);

- КП “Управління житлово-ко
мунального господарства” (знач
них порушень не виявлено).

Робота відділу ведеться в 
тісній взаємодії з прокуратурою 
м. Славутича, за зверненнями 
якої проводяться планові та по
запланові ревізії та перевірки. 
Всього за 2002 рік та І квартал 
поточного року за звернення
ми прокуратури проведено 7 
ревізій та перевірок. Найбільш 
трудомісткими та об’ємними з 
них були перевірка окремих пи
тань фінансово-господарської 
діяльності ДБМТ “Славутича- 
томенергобуд” , яка проводи
лась у 2001— 2002 роках (ви
явлено нецільове використан
ня коштів Чорнобильського 
фонду в розмірі 296 747,79 
грн.), та ревізія фінансово-гос
подарської діяльності ліквіда
ційної комісії ДБМТ “Славути- 
чатоменергобуд" (проведена у 
2003 році); якою встановлено, 
що за період серпень 2000-го 
— 2002 рік загальна сума 
коштів від продажу майна бан
крута становила 673 630,38 
грн., витрачено на виплату ви
хідної допомоги — 196 678,00 
грн., витрачено на виплату за
боргованості по зароб ітн ій  
платі — 140 766,74 грн., пога
шено заборгованість із заробі
тної плати шляхом продажу 
майна працівникам в рахунок 
заборгованості із заробітної 
плати — 64 710,89 грн. Відвол
ікання коштів ревізією не вста
новлено.

Головний 
контролер-ревізор 

С. М. ВОЄДИЛО
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ОСЕРЕДКИ ПОЛІТИЧНИХ ПАРТІЙ 
В М. СЛАВУТИЧІ

№ п/п Назва місцевого осередку Дата реєстрації
Копта ктніїй  

телефон

I Славутицька міська організація Народно- 
демократичної партії України

28.05.1997 2-94-12

2 Славутицька міська організація Комуністичної партії 
України 04.02.1998 2-71-54

п
J

Славутицька міська організація Соціалістичної партії 
України 02.06.1999 2-45-79

4 Славутицька міська організація партії Християнсько- 
Народний Союз

25.01.1999 2-25-64

5 . Славутицька міська організація партії Демократичний
Союз

25.08.1999 2-15-16

6 Славутицька міська організація політичної партії 
Всеукраїнське об’єднання "Батьківщина” 22.03.2000 2-07-06

7 Славутицька міська організація Селянської партії 
' України 03.1 1.1999 2-69-40

4

8 Славутицька міська організація Ліберальної партії 
України (оновленої) 07.06.2000 2-53-24

9 Славутицька міська організація Соціал-демократичної 
партії України 05.01.2000 2-65-49

10 Славутицька міська організація Української народної 
партії 28.02.2001 2-75-48

11 Славутицька міська організація партії “ Прагматичний 
вибір” 31.07.2001 2-82-20

12 Славутицька міська організація “ Ж інки за майбутнє”  
Всеукраїнського політичного об’ єднання 31.08.2001 2-05-13

13
Славутицька міська організація Партії промисловців і 

підприємців України 14.09.2001 2-84-39

14 Славутицька міська організація Партії регіонів 09.10.2001 2-70-99

15
Місцевий осередок м. Славутич Київської області 

Всеукраїнської Чорнобильської Народної Партії “ За 
добробут та соціальний захист народу”

23.10.2001 2-74-54

16 Славутицька міська організація Народного Руху 
України за єдність

12.1 1.2001 2-65-36

17 Славутицька міська організація Партії національно- 
економічного розвитку України 12.1 1.2001 2-43-93

18 Славутицька міська організація Всеукраїнської партії 
Миру і Єдності 12.12.2001 2-29-62

19 Славутицька міська організація Партії Зелених 
України 24.01.2002 2-77-82

20 Славутицька міська організація Української партії 
“ Єдність” 06.03.2002 2-64-71

21 Славутицький міський осередок політичної партії 
Малого та Середнього Бізнесу України 29.10.2002

22 Славутицький міський осередок Народної партії 
вкладників та соціального захисту 04.03.2003 2-05-03

23 р“ Славутицька міська організація партії Всеукраїнського 
об'єднання лівих “ Справедливість” 13.03.2003 2-86-89

24
Славутицька міська організація Всеукраїнської 

народної партії соціальної справедливості “ Союз 
чорнобильців України”

14.03.2003 2-66-35

УПРАВЛІННЯ ПРАЦІ ТА СОЦІАЛЬНОГО 
ЗАХИСТУ НАСЕЛЕННЯ ІНФОРМУЄ

На виконання доручення Прем'єр-міністра України від 
13.03.2003 р. №16939 в рамках проведення тижня сприяння 
культурі промислової безпеки та Всесвітнього дня охорони 
праці в Славутичі були проведени такі заходи:

1. Організовано цикл лекцій у виробничих колективах 
підприємств та організацій з питань культури виробництва, без
пеки праці, проблем попередження нещасних випадків на ви
робництві та професійних захворювань.

2. Організовано показ короткометражних документальних 
фільмів з питань охорони праці та безпечної життєдіяльності 
населення (“Будьте осторожны с горючими материалами’’, 
“Цена беспечности”, "Техника безопасности на газобалонных 
автомобилях”) перед демонстрацією художніх фільмів.

3. До відома керівників підприємств усіх форм власності 
опубліковані в газетах "Теледень-Славутич”, “Трудовое обо
зрение” зміни до Закону України “Про охорону праці” № 229- 
1У від 21 листопада 2002 року.

4. 24 квітня 2003 року була проведена виставка-лродаж засобів 
індивідуального та колективного захисту продукції місцевих вироб
ників: ЗАТ 'Трикотажна фабрика “Єлена” і 3ÄT “Швейний цех "Люкс”.

24 квітня було проведено семінар-нараду “День спеціалі
ста з охорони праці” за участю начальника Київської територ
іальної інспекції охорони праці в енергетиці Толочко В А., на
чальника Фонду соціального страхування від нещасних ви
падків на виробництві та професійних захворювань в м.Сла
вутич і Тереховець Н.В., державного експерта Фонду ССНВ 
Карпенко В.В., головного спеціаліста Славутицької виконав
чої дирекції Київського обласного відділення Фонду соціаль
ного страхування з тимчасової втрати непрацездатності Ро- 
машової С.В., представників місцевої держадміністрації, пред
ставників місцевих об’єднань профспілок, керівників та спец- 
іалістов з питань охорони праці 56 підприємств міста.

В рамках проведення семінару директор Бізнес-инкубатора 
ПК ЧАЕС Борода А.І. доповів про можливості навчального підроз
діле ТОВ “Інтелектуальні Технології-Славутич” в галузі освітньої 
діяльності з питань охорони праці посадових осіб і спеціалістів, 
а також про первинну професійну підготовку, перепідготовку, 
підвищення кваліфікації робітників, згідно з дозволом на поча
ток роботи Держнаглядохоронпраці. На замовлення підприємств 
створюються курси з цільовим призначенням. Навчально-тре
нувальний центр ВП “Атомремонтсервіс” висвітлив можливості 
центру по навчанню з питань охорони праці, курсовій підготовці 
та підвищенню кваліфікації по 6 спеціальностях, навчанню та 
дозволу до робіт з підвищеною небезпекою.

На підставі вищезазначеного можно зробити висновок, що 
для підприємств Славутича створено всі умови для навчання 
працівників, зайнятих на роботах з підвищеною небезпекою, на
вчання посадових осіб, діяльність яких пов’язана з організа
цією безпечного ведення робіт, створення служб охорони праці, 
згідно із Законом України “Про охорону праці”, затвердженим 
22.11.02 р., та створення безпечних умов праці в цілому. * •

Відповідно до ст.Ю Закону України "Про службу в органах 
місцевого самоврядування”, повідомляємо про проведення 
конкурсу на заміщення вакантних посад:

Головного спеціаліста;
Провідного спеціаліста з питань програмного супроводження.
Вимоги до кандидатів: вища юридична, бухгалтерська 

освіта, володіння українською мовою та комп'ютером.
Особи, які відповідають основним кваліфікаційним вимо

гам і бажають взяти участь у конкурсі, подають до конкурсної 
комісії такі документи:

заяву про участь у конкурсі;
■ заповнену особову картку (форма П-2ДС) з відповідними 

додатками;
• одну фотокартку розміром 4 х 6 см;

копії документів про оосвіту, трудової книжки та паспорта.
Для осіб, які допущені до конкурсу, з метою об’єктивної 

оцінки їх знань і здібностей, перед засіданням конкурсної комісії 
проводиться іспит на знання ними Конституції України, Законів 
України "Про державну службу", “Про боротьбу з корупцією”, 
“Про службу в органах місцевого самоврядування" та інших 
нормативних актів, пов’язаних зі специфікою роботи.

ДОДАТКОВА ІНФОРМАЦІЯ ЗА ТЕЛ. 2-96-87.
НАША АДРЕСА: Цетральна площа,7.

СОСТОЯНИЕ ЗДОРОВЬЯ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА СЛАВУТИЧА И РАБОТНИКОВ ЧАЭС

Анализ общей демографи
ческой ситуации в нашем горо
де свидетельствует, что за пос
ледние 3 года отмечается ус
тойчивая тенденция снижения 
рождаемости (с 8,7 в 2000 г. до 
7,5 в 2002 г.) на фоне роста по
казателя смертности (с 4,1 в 
2000 г. до 5,1 в 2002 г).

Такая ситуация соответ
ствует общегосударственной 
тенденции, следствием чего 
явилось сокращение численно
сти населения Украины (подан
ным последней переписи насе
ления) почти на 4 млн. человек.

Однако для сравнения сле
дует отметить, что в городах, где 
живут работники других атомных 
станций, показатель рождаемо
сти не только превышает пока
затель смертности, но и имеет 
стойкую тенденцию роста.

Оценивая в динамике струк
туру смертности населения, 
обращают на себя внимание 
следующие тенденции:

- за последние 3 года изме
нилась структура смертности, 
и если удельный вес “болезней 
системы кровообращения”, за
нимающих устойчиво первое 
место среди причин смерти, су
щественно не изменился, то за 
последние 2 года на 2-е место 
среди причин смерти вышли 
"травмы и отравления”;

- среди работников ЧАЭС, 
умерших от “травм и отравле

ний” , интенсивность роста этого 
показателя почти в 1,5 раза опе
режает аналогичный показатель 
среди остальной части населе
ния города; в подавляющ ем 
большинстве случаев причиной 
(основной или сопутствующей) 
этих летальных “травм и отрав
лений” являлось алкогольное 
опьянение, кроме этого из года 
в год растет число “суицидаль
ных событий";

- не может не тревожить и тот 
факт, что возрастной состав 
умерших от “травм и отравле
ний” за 2001 —  2002 годы, об
разно говоря, имеет тенденцию 
к “омоложению”.

Для сравнения: в таких горо
дах, как Энергодар, Южноукра- 
инск, среди причин смертности 
“травмы и отравления" занима
ют 3-е место, а в городах Нете- 
шине и Кузнецовске — соответ
ственно, 4-е место.

Прежде, чем перейти к срав
нительному анализу заболевае
мости, следует привести данные, 
касающиеся такого показателя, 
как “качество здоровья”. Во 
всех возрастных группах населе
ния города за последние 3 года 
отмечается незначительное, од

нако устойчивое снижение в ка
тегории лиц “практически здоро
вые”. При этом относительный 
показатель числа случаев впер
вые выявленных заболеваний со 
средней и тяжелой степенью тя
жести увеличился с 4,4% в 2000 
году до 7,3% в 2002 году.

Эта наметившаяся негатив
ная тенденция обусловила необ
ходимость во время проведения 
периодических профилактичес
ких осмотров всех категорий жи
телей нашего города использо
вать дополнительные и расши
ренные методики диагностичес
ких и лабораторных исследова
ний, регламентированные в том 
числе соответствующими доку
ментами Минздрава Украины.

Безусловно, такой подход с 
финансовой точки зрения более 
затратный, однако с позиций бли
жайшей и отдаленной перспекти
вы последствий для здоровья на
селения — целиком оправданный.

Для наглядности можно упо
мянуть, когда в 2001 и 2002 го
дах специалистами медико-сани
тарной части были выявлены 3 
случая запущенных форм злока
чественных опухолей и 4 случая 
открытых форм туберкулеза у

лиц, которые при прохождении 
профилактических осмотров в 
Чернигове были отнесены к ка
тегории “практически здоровых”.

В этой связи уместно коснуть
ся проблемы, которая, не иначе 
как с “непрофессиональных” и 
“амбициозных” позиций, искусст
венно нагнетается одним и тем 
же кругом весьма далеких от ме
дицины лиц в нашем городе.

Это проблема так называе
мой “ценовой политики” профи
лактических осмотров.

Уважаемые господа “лжепро
роки” , если вам приведенных 
выше примеров мало, приведу 
еще несколько:

- всем хорошо известно, что 
наш город находится в зоне, по
страдавшей от Чернобыльской 
катастрофы;

- помимо этого именно в на
шем городе самая высокая на 
Украине концентрация участни
ков ликвидации последствий 
аварии на ЧАЭС.

Именно в силу этих причин и 
на основании соответствующих 
регламентирующих документов 
специалисты СМСЧ проводят во 
время профилактических осмот
ров целый ряд дополнительных

исследований, которые не дела
ют во время таких же мероприя
тий в Чернигове и Киеве.

Права народная мудрость, 
которая гласит: “Дешева рыбка 
— погана юшка!", только у этой 
юшки еще порой и печальный 
привкус.

Теперь более подробно о 
заболеваемости населения на
шего города и работников ЧАЭС.

С целью большей достовер
ности и наглядности следует из 
анализа исключить заболевае
мость, связанную с так называ
емой “неуправляемой инфекци
ей” , к которой, в первую очередь, 
относятся ОРЗ и грипп.

Однако справедливости ради 
следует заметить, что своевре
менно и профессионально гра
мотно организованная и прове
денная “прививочная кампания” 
позволяет не только управлять 
процессом распространенности 
вирусной инфекции, но и сни
зить уровень заболеваемости, 
особенно детского населения, 
примерно в 15 — 20 раз.

Кроме этого у этой проблемы, 
помимо медицинского, есть и 
немаловажный социально-эко
номический аспект — это трудо-

потери предприятий в связи с 
уходом за больными.

Для сравнения: в течение 
последних 2 лет этот показа
тель в Славутиче почти в 3,5 
раза выше областного и рес
публиканского уровня, а на Чер
нобыльской атомной станции 
— почти в 2 раза выше анало
гичного показателя по отрасли.

Анализируя динамику со
стояния здоровья населения 
города и работников ЧАЭС, 
следует прежде всего обратить 
внимание на ряд негативных 
явлений, имеющих достаточно 
стойкую тенденцию к росту.

Как среди работающего на
селения города, так и среди пер
сонала ЧАЭС отмечается про
грессирующий рост заболевае
мости органов пищеварения, 
мочеполовой системы у мужчин, 
органов репродуктивной и эн
докринной систем у женщин.

Причем у работников ЧАЭС 
распространенность этих за
болеваний в 1,5 раза выше, 
чем среди работающего насе
ления Славутича.

Определить однозначно 
причины такого явления слож
но, однако как возможные ме
дико-социальны е ф акторы 
риска следует рассматривать 
отсутствие надлежащей комп
лексной культуры здорового 
образа жизни.

(Продолжение следует)
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ЭХО ЧЕРНОБЫЛЯ
КАК В ВЕЛИКУЮ 
ОТЕЧЕСТВЕННУЮ...
Алексей Петрович Забирченко, бывший 
мастер электроцеха

...На 26-е у меня были би
леты на футбол. Я их сдал 
председателю профкома — а 
сам все не мог отделаться от 
мысли, что когда-то уже читал 
или слышал, что также сдава
ли билеты на ф утбольный 
матч ленинградцу в первые 
дни войны. В пять утра, когда 
я уже собирался уезжать, меня 
встретил председатель проф
кома электроцеха и сказал, что 
надо срочно ехать на станцию 
— там что-то случилось. Я, 
помню, еще сказал, что т^м 
вечно что-то случается, а церу 
на футбол... А на душе все 
равно было неспокойно, и я по
звонил начальнику цеха. Тот 
ничего не пояснил, но велел 
срочно ехать на станцию. По
ехал я автобусом. Когда маши
на вышла в зону прямой види
мости станции, все онемели — 
перед глазами был разворо
ченный блок. Несколько мгно
вений в автобусе была мерт
вая тиш ина, а затем кто-то 
громко и витиевато выматерил
ся. И что самое удивительное, 
мат этот не воспринимался как

ругательство — скорее как кон
статация факта того, чего про
изойти не могло в принципе.

...Мы стояли там минут де
сять-пятнадцать, до реактора 
метров сто-сто пятьдесят, окна 
в автобусе открыты. Когда мы 
наконец попали в электроцех, 
штаб уже работал. Начальником 
его был Андрей Зиненко, замом 
— Юхименко. Шло распределе
ние людей по участкам. Мне 
предстояло определить, откуда 
поступает вода в подвал. Я, 
Саша Кифорук, Голод и кто-то 
еще... дай Бог память... не по
мню... в общем, нас было чет
веро... лазили на третий блок, 
на четвертый, но выяснить, от
куда хлещет этот поток было 
невозможно, все вокруг разорва
но, развалено, разрушено, све
та нет. Старший мастер Женя 
Дудник поставил насосы, гномы 
назы вались, чтобы откачать 
воду, но это ничего не дало.

...В тот день случилось так, 
что в царившей неразберихе нас 
забы ли на блоке. Автобусы  
ушли, а мы остались. Была даже 
мысль, но дозиметрист Саша

Цекало (умер он уже, земля ему 
пухом) отговорил: сидите, гово
рит, на месте, в помещении, так 
безопаснее, чем быть на улице. 
Так мы на третьем блоке и отси
дели еще смену. Следующий 
выход был 28-го. На нас были 
проверки работы дизель-генера
торов, которые обеспечивали 
работу всего оборудования.

То ли 29-го, то ли 30-го посту
пила совершенно дурацкая коман
да рубить находящиеся под напря
жением кабели. Мы отказались, да 
оно и не понадобилось. В ночь с 
29-го на 30-е мы уехали в “Сказоч
ный", приблизительно тогда и оп
ределились, кто и в какой после
довательности выходит на вахты...

...Я почему об этом так под
робно? Просто у меня никогда 
больше не будет такой возмож
ности —  поблагодарить людей, 
которые работали в те дни рядом 
со мной и сказать всем — элект
роцех не ударил лицом в грязь.

...Чуть позже, где-то в сере
дине мая, началась страшно тя
желая и опасная, но невероят
но интересная работа по разде
лению электросетей третьего и 
четвертого блоков. Руководил 
ею замечательный человек, про
фессионал Петр Кожанов.

Хочу еще рассказать о Коле 
Гриценко, старшем мастере элек
троцеха. Он хватанул около 
восьмисот рентген, потом долго

лечился в Москве. А заслуга его 
в том, что он предотвратил 
очень серьезный пожар. Во вре
мя взрыва оборвался трос, ко
торый попал на оголенные про
вода и едва не вызвал замыка
ние. Кто был виноват в том? Бог 
с ним, я не стану называть имен 
тех людей— кто знает, чем была 
вызвана их ошибка? — но по
том они работали очень хорошо.

Из работающих в электро
цехе сегодня я хочу назвать 
Петю Николайчука, начальни
ка цеха Юру Юрчука — он на 
ликвидацию пришел в одних 
штиблетах на босу ногу.

Спасибо проф кому стан
ции, Лидии В ладим ировне 
Климовой. Об администрации 
ничего говорить не хочу.

Да, еще одно, важное. В “Ска
зочном” жизнь была сложная, 
тяжелая — спасибо Саше Деми
дову, он был тогда с нами. Воз
вращаешься со смены, на душе 
кошки скребут— а он подготовил 
развлекательную программу. 
Каждый аечер что-то новое, хоть 
немного отвлечешься. Тогда он 
очень хорошо работал.

...О сегодняшнем вообще 
говорить не хочется. Страна 
нищая, просить у нее нечего. 
Так что всем, кто был тогда 
рядом и кто пришел потом, 
хочу пожелать одного — здо
ровья...

МЫ НЕ ПРОСИМ 
МНОГОГО...

Лев Александрович Дубчак, 
токарь, цех ЦЦР

...Что об этом говорить! Сем
надцать лет прошло... Почему 
не помню? Помню, конечно. 
Первые дни помню, когда пере
двигались по площадке как под 
артобстрелом — короткими пе
ребежками, скрываясь за любы
ми укрытиями. На улице жарко, 
в небе ни тучки — в такую пого
ду только отдыхать, а вокруг та
кая беда! Вы вот про героизм 
спрашиваете... Не было никако
го героизма. Конечно, мы боя
лись. Боялись, что там говорить, 
— жизнь-то у каждого одна! Тем 
более, на атомной работали — 
прекрасно понимали, что проис
ходит вокруг. Но мыслей, о том, 
чтобы не пойти, не выполнить 
чего-то, —  не было. Просто не 
было — и все, даже без словес
ного оформления наподобие 
“кто же, если не мы". Это тоже 
была жизнь. Другая, неправиль
ная, но — жизнь. Мальчишек вот 
только жалко было, тех солда
тиков, которых присылали, — 
они-то уж точно ничего не пони
мали из того, что вокруг них про
исходило...

...Тут вот сегодня все о льго

тах речь шла — отменять их, не 
отменять. А я так думаю — не 
льготы у чернобыльцев отнять 
пытаются, а гарантии государ
ства, данные всему народу. Слу
чись такая авария сегодня — не 
дай Бог, конечно, — кто туда пой
дет, зная, как поступают с нами? 
Кто ее ликвидировать будет?

...Да я, вообще-то, о другом 
сказать хотел. Мы же многого не 
просим — только самое-самое 
необходимое. Нам бы как-то на
ладить положение с доплатами 
на питание и лекарствами по 
бесплатным рецептам. Все вок
руг страшно дорого, а деньги по
являются с большим запоздани
ем. Вот сидишь, смотришь на 
эти копейки пенсионные и дума
ешь, куда их потратить, —  на 
кусок хлеба или на лекарства. 
Рецепты наши мертвым грузом 
лежат, по ним необходимого по
чти никогда и не купишь...

...Да вы не плачьте, что вы 
в самом деле —  это же жизнь. 
Мы все так живем. И жить хо
чется всем. Нет, ничего больше 
говорить не буду, а то совсем 
расстроил вас...

НА РАБОТУ НАС 
ВОЗИЛИ НА БТРах
Владимир Иванович Суетинов, электроцех

"ЧЕРНОБЫЛЬЦАМ" ЕСТЬ ЗА ЧТО <1 
ОБИЖАТЬСЯ НА ГОСУДАРСТВО...

Воспоминания ликвидаторов записала Майя РУДЕНКО

...27 числа, в воскресенье, 
к домам подошли автобусы — 
для эвакуации. Я позвонил на
чальнику — можно ли мне 
эвакуироваться? Он запретил, 
сказал —  ни в коем случае, 
оперативный персонал дол
жен оставаться  на месте. 
Едем на работу. Рабочее ме
сто перенесено в кабельный 
подвал — чтобы спрятаться от 
радиации. До станции нас во
зят на БТРах... Ощущение как 
на войне. И еще — словно жи
вешь в нереальности. Зна
ешь, что произошло, видишь 
развалины — а не веришь. 
Потом нас перевели в пио
нерлагерь "Сказочный” . Бы
вало, что после смены соби
рались и шли туда пешком, а 
это почти шестнадцать кило
метров по очень грязной ме
стности, хотя чаще нас под
возили до поворота к лагерю, 
так что “гуляли” мы только 
километра три-четыре...

...Я думаю , свои льготы 
надо защ ищ ать. Ведь уда
лось же партии Андреева от-

стоять какую-то часть наших 
льгот. П ом ните , сначала  
льготные начисления черно
бы льских “л иквидаторских” 
выплат делались только тем, 
кто приступил к работе 26 ап
реля. Я, как и многие другие, 
приступил к работе 27-го, ког
да радиационная обстановка 
была куда хуже, чем 26-го. То 
же самое касается и тех, кто 
вы ш ел 28 -го , 29-го , 30-го. 
Благодаря стараниям Андре
ева справедливость удалось 
восстановить. Я буду их под
держивать — своим голосом, 
потому что, кроме этого, ни
чем поддержать не могу. Но 
хотя бы так...

Я в одном уверен — руки 
нам опускать нельзя. Сегод
ня мы одни льготы отдадим, 
потом другие, потом нас во
обще разбросают по разным 
министерствам, комитетам и 
ведомствах. И на адресной 
помощ и тоже можно будет 
поставить крест. К этому все 
и идет — только глупый этого 
не поймет.

МНОГОЕ ИЗ ТОГО, ЧТО РАССКАЗЫВАЛИ МНЕ 
ЛИКВИДАТОРЫ ВО ВРЕМЯ НАШИХ МНОГОЧИС

ЛЕННЫХ БЕСЕД, ТАК И НЕ ВОШЛО НИ В ОДНУ 
ИЗ СТАТЕЙ. И НЕ ПОТОМУ, ЧТО Я ЭТОГО НЕ 

ХОТЕЛА ИЛИ КТО-ТО СВЫШЕ НАЛАГАЛ ЗАП
РЕТ, -  ПРОСТО ТАК СКЛАДЫВАЛОСЬ, ЧТО 

СКАЗАННЫЕ ФРАЗЫ КАК-ТО НЕ ЛОЖИЛИСЬ В 
КОНТЕКСТ. ВОЗМОЖНО, СЕГОДНЯ НАСТАЛО 

ИМЕННО ТО ВРЕМЯ, КОГДА СТОИТ ОПУБЛИКО
ВАТЬ ИХ, ОБЪЕДИНИВ В ОБЩУЮ МАССУ, 

ПОДОБНУЮ КНИГЕ ЖАЛОБ И ПРЕДЛОЖЕНИЙ...
... В прошлом году я был в санатории в Крыму. И знаете, что 

интересно: по всему полуострову чернобыльцы первой и второй 
категории ездят бесплатно — а у нас давно этого уже нет. Даль
ше. Для чернобыльцев в Симферополе все туалеты — бесплат
ные. А  пройдите по Киеву или Чернигову. Там вы такое видели? 
Да никогда!.. Скажете, мелочи?.. Крым эти льготы сохранил — 
автономия, право имеет, а вся прочая Украина тихонько отмени
ла. Я это к чему? Все зависит от местной власти...

...Однажды в Киеве в автобусе я предъявил свое чернобыль
ское удостоверение, дающее право на бесплатный проезд. Ви
дели бы вы, как на меня посмотрел кондуктор —  точно я лично 
его обокрал! Я готов был под землю провалиться...

...Льготы нам нелегко дались, а потом их у нас потихонечку отня
ли. А мы промолчали. Ну нет у государства денег, бедное оно, что 
поделаешь? А в результате у нас такая ситуация, что уже и жить нельзя. 
Почему в Киеве, когда ложишься в больницу, тебя там поят-кормят, а 
у нас— один обед. И лекарства —  платные. У меня вот недавно жена 
в больницу попала, и мне сразу выдали шпаргалочку, немалый такой 
список, в котором перечислено все, что я должен для ее лечения 

купить. Не куплю — никто лечить не будет — нечем. А ведь она 
тоже ликвидатор. И потом, все эти шпаргалки... Они ведь не яв
ляются документом — ни подписи на них, ни печати, ни даже 
шапки как на законном рецепте. Сам лекарства купил, сам при
нес, она их в тумбочке держит и сама же пьет Не дай Бог что, мне 
же потом скажут, что она занималась самолечением. Мало ли 
кто чего по своему усмотрению наглотался. Я даже в суд не могу 
обратиться, чтобы подтвердить, что данные законом чернобыль
ские льготы совершенно не выполняются. .

...Тех, кто остался на станции из первого поколения ликви
даторов, постоянно пытались выдавить с предприятия, лю
быми средствами. А надо было на нас положиться, мы ведь 
ее, я ЧАЭС имею в виду, как свои пять пальцев знали!..

...Обидно за людей, которые не имеют инвалидности, но 
работали на ликвидации последствий аварии. У них пенсии 
—  200 гривен. А букет заболеваний ничуть не меньше, чем у 
инвалидов. Как они существуют на эти деньги —  не понят

но...
...Мне за потерю здоровья выдали компенсацию — 7 тысяч 

купонов. Тогда на эти деньги можно было купить ровно один ко
робок спичек...

.. .Такое могло произойти только в нашей стране: восстановить 
станцию, вложить столько материальных и человеческих ресур
сов — и закрыть ее. Просто так, в угоду Западу, даже без выгоды 
для себя! Вы Меморандум 1995 года читали? И по этому доку
менту мы ищем каких-то денег от мирового сообщества? Да там 
вообще о деньгах ни слова!..

...Самое обидное, что станцию закрыли и она из производи
теля превратилась в потребителя. Может, кому-то просто из-за 
денег потерянных досадно, а нам, старым ликвидаторам, со

всем по-другому. Мы ее сначала строили, потом, мертвую и 
страшную, восстанавливали, а теперь весь наш труд, наши жиз
ни, наше здоровье — насмарку, и нас самих держат так, словно 
мы непонятно какой ерундой, ликвидируя последствия аварии, 
занимались. Отношение к нам сродни отношению к "афганцам”: 
они там, конечно, какой-то долг выполняли, но стране до их служ
бы сегодня дела нет. Так и с нами. Вымерли бы мы скорее —  как 
бы государство обрадовалось!..

І 1  " А Т А С С У "
У відомості про наявність 

- міських осередків політичних 
З партій у Славутичі значиться,

І що Славутицьку міську органі
зацію "Рух” (УНР) представля- 

і ють 5 членів і очолює її безро
бітний Ступак Тарас Володи
мирович. Славутчани мали 

) змогу познайомитися з їх дру- 
■ованою продукцією — аналі
тичним тижневиком “Атасс", в 
якому часто друкується не
правдива інформація.

Щоб не бути голослівним, 
наведемо один приклад. *\в- 
тор, як йому здалося, “розбзм- 
бив” проведенні громадсько-

мистецької акції “Славутчанин 
року-2002” , що проходила на 
початку січня в Кіноконцертному 
комплексі, і запропонував свої 
номінації —  Української народ
ної партії. Читаємо в "Атассі” : Но
мінація “ Втрата ро ку ”  — від’їзд 
цілими сім’ями із Славутича та 
України на П-МП в інші держави. 
Н априклад, .с ім ’я  А натолія  
Свічкаря, колишньогб-Депутата 
міськради, дуже порядної люди

ни, виїхала з нашого міста та з 
України у пошуках кращої долі 
до Канади. Ми втратили чотирь
ох своїх громадян: двох дорос
лих, з вищими освітами та актив
ною громадянською позицією, та 
двох хлопців 13 та 17 років. Ка
нада все це набула”.

Це не секрет, що українці 
шукають кращої долі за межами 
держави. Але це не означає, що 
сім ’ї Свічкар погано жилося в

Славутичі. І не треба звинувачу
вати у всьому міську раду. На 
ім’я секретаря міської ради Гот- 
сдінера Марка Наумовича над
ійшов із Канади 12.05.03 лист 
від А.Свічкаря. Друкуємо його:

Ш а н о в н и й  М ар к Н а ум о 
вич!

З запізненням відповідаю. Я 
глибоко впевнений, що міська 
рада не винна у від'їзді на ПМП 
сімей з Славутича. У людей мо

жуть бути різні причини, які да
лекі від політичних чи економі
чних. Зізнаюсь Вам, що деяким 
членам моєї родини давно хот
ілося жити за кордоном, і тому 
ніхто абсолютно не винен у на
шому від’їзді. Я сам особисто не 
збираю ся тут  залиш атися . 
Міська влада Славутича робить 
все можливе для виріш ення 
складних питань. Тим паче, 
мене завжди обурювало, що

автор переходить на особисті 
образи. Це неприпустимо під 
час політичної дискусії. Пере
конаний, що ніщо і ніхто не 
може затримати поступовий 
розвиток міста. Я був у бага
тьох містах США та Канади, 
але такої краси і гармонії не 
зустрічав. Це заслуга як всіх 
славутчан, так і обраної наро
дом міської влади, що конк
ретно відповідає за добробут 
жителів міста. Успіхів Вам. 
Свічкар.

Центр інф орм ац ії та 
з в ’язк ів  з гром адськістю  

м іськви конком у
Т Г —' Г

І
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НАРКОМАНИЯ -  ТА БЕДА, 
КОТОРУЮ ЛЕГЧЕ 

ПРЕДУПРЕДИТЬ, ЧЕМ 
ИСПРАВИТЬ ПОСЛЕДСТВИЯ

От начала времен наши 
предки вынуждены были от
стаивать свое право на суще
ствование, борясь с холодом, 
голодом, дикими животными и 
природными катаклизмами.

На дворе XXI век... Чело
век по-преж нему окружрн 
опасностями. Однако теперь 
эти опасности, в большинстве 
своем, являются продуктом 
его собственной деятельнос
ти. И главной из них являются 
наркотики. Их коварство обус
ловлено тем, что они разру
шают и тело и душу, низводя 
человека до животного состо
яния. При этом в качестве сво
их жертв наркотики чаще все
го выбирают наиболее безза
щитных членов общества -  
детей и подростков, которые 
гибнут, не успевая даже дос
тигнуть ментальной и физи
ческой зрелости.

На сегодняшний день сло
ва "наркотики” и “зависимость” 
тесно связаны в нашем созна
нии. Многие знают, что упот
ребление наркотиков ведет к 
зависимости. Многие знают, 
что человек, испытывающий 
зависимость от наркотиков, 

'- /д е т  страдать от “л ом ки ” 
"если не получит очередную 
дозу наркотика. Многие из тех, 
кто знает все это, говорят о 
том, что зависимость бывает 
двух видов -  физическая и 
психологическая.

В ходе бесед с подростка
ми нашего города задавался

вопрос — “Какая зависимость 
страшнее — ф изическая или 
психологическая?” Больш ая 
часть указывала на то, что фи
зическая страшнее. В качестве 
аргумента приводилось обычно 
наличие абстинентного синдро
ма (синдрома отмены), или, про
ще говоря, "ломки”. Если это так, 
то почему больной наркомани
ей (мы будем рассматривать 
наркоманию именно как заболе
вание), выйдя из наркологичес
кой клиники, уже не страдая от 
ломки, снова возвращается к 
нгцжотику? Дело в том, что даже 
если ему помогли справиться с 
физической зависимостью, то 
психологическая осталась с 
ним. И именно она понуждает 
его вернуться к тому состоянию, 
в котором он был до лечения.

Ошибкой, печальной ошиб
кой будет мнение, что наркома
ния излечима.... Даже в самой 
хорошей, самой дорогой клини
ке не излечивают от психологи
ческой зависимости. Грамотный 
психотерапевт, предложив нар
коману индивидуальную психо
терапию и работу в группе, не 
излечит от психологической за
висимости. Он лишь научит че
ловека бороться с самим собой, 
научит каждый день говорить 
себе “нет” . Возможен вариант, 
что он (больной наркоманией) 
проживет относительно долгую 
и счастливую жизнь после этого 
и ни разу в жизни не притронет
ся к наркотику. Но... психологи
ческая зависимость останется с

ним. И всю оставшуюся жизнь он 
будет помнить о том, что ему 
начать употреблять наркотики 
значительно легче, чем челове
ку, который ни разу в жизни их 
не пробовал.

Все мы знаем то, что, упав с 
12-го этажа, человек разобьет
ся насмерть. Мы этого не про
бовали, но это знаем и верим в 
это. Тогда зачем пробовать нар
котики, чтобы узнать, как'они 
опасны?

Причины, по которым подро
сток может начать употреблять 
наркотики, можно условно раз
делить на три группы:

1. Любопытство. Что же это 
такое, о чем столько говорят? 
Иногда в фильмах и книгах нар
котики и человек, который их 
употребляет, приобретают некую 
романтическую окраску, ореол 
таинственности. Это может выз
вать у подростка, вступающего в 
мир взрослых, желание познако
миться с этими вещами поближе.

2. Влияние друзей. В подро
стковом периоде формирующа
яся личность особо подвержена 
влиянию извне, желанию быть 
вклю ченной в социальную  
жизнь, особенно острым являет
ся чувство принадлежности. И 
далеко не всегда подросток в 
состоянии сопротивляться вли
янию группы.

3. Личностные проблемы. Та
кие проблемы есть не только у 
взрослых. Однако взрослый че
ловек уже может справляться с 
ними в силу того, что у него уже

выработаны определенные 
механизмы психологической 
защиты. Подросток же обыч
но чувствует, что он остался 
один на один со своими про
блемами. И вот тогда появля
ется желание уйти (не ре
шить!) от проблем с помощью 
психоактивны х вещ еств — 
наркотиков.

Н арком ания-та  беда, ко
торую легче предупредить, 
чем исправить последствия. 
Есть ряд внешних признаков, 
которые могут указывать на 
то, что подросток, возможно 
(!), употребляет наркотики. 
Но нет универсальных мето
дик для определения этого, 
и каждый случай должен рас
сматриваться индивидуаль
но. Если у вас возникли со
мнения по поводу своего ре
бенка или своих знакомых, то 
вы можете обратиться к спе
циалистам С оциально-пси
хологического центра.

К о н т а кт н ы е  т е л е ф о 
ны : 2-65-77, 2 -65-87  —  кри
зи с н о е  о т д е л е н и е  С о ц и 
а л ь н о -п с и х о л о г и ч е с к о г о  
цент ра, 2-94-21 -  С оциаль
но-психологический центр.

2 -14 -94  -  сл уж б а экст 
р е н н о й  п с и х о л о г и ч е с к о й  
п о м о щ и  "Т е л е ф о н  д о в е 
рия", с 22.00 до 6.00 ежед-
НбвНО.

Алексей ГРИГОРЬЕВ, 
психолог кризисного 

отделения Социально
психологического центра

і ЛЕРЖПОЖНАГЛЯД ІНФОРМУЄ
Завдання пожежників єдине — забезпечення захисту здоро

в’я, життя і державного майна від вогню та проявів людської нед
балості. Як відомо, нерідко необхідно з’ясувати справжнє коріння 
вогненної біди — чи це лихий намір, чи звичайна несумлінність, 
безвідповідальність. Одержати чітку відповідь на це запитання, 
так само, як і налагодити ефективну профілактично-попереджу
вальну роботу, можна лише спільними зусиллями вогнеборців, 
керівників господарств та населення. Адже інколи профілактичні 
бесіди багатьом людям здаються такими набридливо-відсторо- 
неними, допоки життя саме не зведе віч-на-віч із якоюсь неприє
мністю, наприклад пожежею. Ми часто забуваємо, що викликати 
її може звичайна людська недбалість. А наслідки — жахливі! Особ

ливо гірко, коли на пожежах гинуть чи отримують опіки діти.
Наведемо декілька прикладів.
6 лютого дитячі пустощі із сірниками додали роботи вогнеборцям 

Фастова та призвели до загибелі 87-річної жінки.
Шестирічного Толіка батьки змушені були залишати під на

глядом старенької бабусі, бо обидва працювали, а в садочок 
хлопець не ходив.

Дитина сама собі шукала розваг, жінка була вже досить похилого 
віку, більшість часу проводила в ліжку і вгледіти за непосидющим 
хлопцем в неї не вистачало здоров’я.

Малюк спочатку зацікавився батьковими речами в шафі на ве
ранді, а згодом до рук дитини потрапили сірники. Толік заліз в шафу, 
причинив дверцята і запалив сірника. Коли вогник обпік пальці, хлоп
чина його кинув, запалив іншій. Від вогню зайнявся одяг в шафі, ди
тина, злякавшись, не побігла до бабусі, а сховалась в іншій кімнаті.

Старенька прокинулась від дитячого плачу, коли вогонь вже 
хазяйнував у будинку. Горіла веранда і частина перекриття. Виб
ратися з будинку було не можливо. Баба Люба почала гукати 
онука, коли той прибіг — розбила вікно та допомогла Толіку виб
ратися на свіже повітря. Врятуватися сама вже не мала сил.

11 лютого сталася трагедія в селі Мирівка Кагарлицького району.
Ввечері батьки пішли на роботу, залишивши шестирічного сина 

самого в будинку. Щоб хлопчині було тепліше, ввімкнули самороб
ний електричний обігрівач, який і став причиною пожежі.

Сусіди, побачивши дим, спробували врятувати дитину, але спра
ва ускладнювалась тим, що батьки зачинили двері не тільки в бу
динку, а й у кімнаті. На вікнах були грати. Коли нарешті люди потра
пили до кімнати, хлопчина вже втратив свідомість, надихавшись чад
ним газом. На жаль, всі спроби лікарів врятувати життя Петрику зак
інчились марно. Дитина померла в машині “швидкої допомоги”.

13 лютого надмірне вживання алкоголю призвело до загибелі 67- 
річного жителя села Очеретяне Кагарлицького району.

Останні роки життя в Анатолія Васильовича було не дуже 
веселе. Дружина із сином виїхали до Ізраїлю, а донька, щоб 
здихатися батька, придбала йому будинок в Очеретяному і май
же не навідувалась. Чоловік все частіше “заглядав” у пляшку. 
Як отримає пенсію в Києві, так декілька днів і не виходить з бу
динку. Аж допоки не проп'є все...

Того дня сусід побачив, що з вікна будинку Анатолія Васильовича 
йде дим, викликав вогнеборців і спробував допомогти односельцю 
Але як тільки відчинив двері, вогонь отримав нове дихання від свіжо
го повітря і розгорівся ще більше.

Кожен громадянин повинен знати: необережне поводження з 
вогнем призводить до пожеж, травм, людських жертв.

Пам’ятайте: пожежа, як правило, виникає там, де її не чекають.
Від вас багато в чому залежить, чи в добробуті жити, чи оплаку

вати те, чого можна було уникнути!
ДПН м. Славутича

Н А Р О Д Н А  С Л У Ж Б А  П О Р Я Т У Н К У  " О Т

...В БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ 
ВСТУПАТЬ СОВСЕМ НЕ СТРАШНО!
■ 10 мая в кафе “ Стиль” состоялся праздничный вечер тре

тьего выпуска “ Воскресной гимназии” при Социально-пси
хологическом центре, и 37 ее слушательниц получили сви
детельства об окончании.

Два года, проведенные в гимназии, оказались для деву
шек насыщенными и интересными, что они и отметили в 
своих прощальных стихах:

Два года мы в гимназию ходили 
И каждый выходной, в одиннадцать ноль ноль,
Мы новой встречи ждали и учились 
К проблеме жизненной отгады вать пароль.

Здесь мы нашли поддержку и опору,
Родными стали вы и э т о т  дом.
Задачи жизни нам реш ать нетрудно,
И велика заслуга ваша в том !

Конфликт предотвратить совсем для нас несложно, 
Понять других и самого себя,
И выход в тупике найти всегда возможно -  
Е сть выход из любого тупика!

Публично вы ступить теперь мы все умеем.
Мы можем речь начать, удачно завершить,
И человека доброго по жестам и движеньям 
В толпе людей мы сможем различить!

В большую жизнь вступать совсем не страшно!
Мы знаем многое — нас научили вы,
Как познавать людей, как создавать свой имидж,
Р астить детей, выращивать цветы!

Гуманность, красота — понятия для нас не чужды!
Ростки прекрасного вы укрепили в нас!
Огонь Любви, Порядочности, Дружбы 
По жизни пронесем, чтоб не погас!

Вы многому учили, мы учились.
И знаньями владеем мы вполне,
Как снять волнение и чувство раздраженья 
Путем приказа самому себе.

И вот мы курсовые защитили.
Уже прощаться время настает.
Два этих года не проплыли мимо,
Мы твердо верим: нас удача ждет!

Спасибо, что  вы были рядом,
Старшие друзья, Учителя!
По жизни пронесем, не расплескаем 
Мы вашу капельку душевного тепла!

В большую жизнь вступать совсем не страшно!
Мы знаем многое — нас научили вы!
За вашу доброту, заботу и вниманье 
О т нас о т  всех поклон вам до земли!

С уваж ением  вы пускники 2003 года 
Мы не могли не поблагодарить гимназисток за теплые сло

ва, которые были высказаны в наш адрес.
Счастливого вам пути, дорогие девушки!

Коллектив преподавателей 
Социально-психологического центра

P.S. Очередной набор в “Воскресную гимназию” будет объяв
лен в сентябре 2003 года. Следите за объявлениями.

КЛЮЧ К СЧАСТЬЮ
Ключ к счастью -  это здоровый дух 

в здоровом теле 
Теодор Рузвельт

Всегда люди мечтали стать настоящими хозяевами своей жиз
ни, раскрыть творческий потенциал, показать свою силу и красоту. 
Скульпторы и архитекторы, художники и поэты находили путь к 
нашим сердцам. В их произведениях была одна и та же пропор
ция, названная математиками пропорцией "золотого сечения". Зо
лотое сечение отражает принцип подобия и является основопола
гающим в мироздании, живописи, архитектуре. Все живое, в том 
числе и человек, создано в соответствии с пропорцией золотого 
сечения. ЭТа пропорция отражает основной принцип Вселенной и 
Человека, как части Природы. Самыми интересными и загадочны
ми строениями, возведенными по принципу золотого сечения, яв
ляются пирамиды Они есть во Франции и в Китае, в Америке и на 
острове Пасхи, в Тибете и в Крыму. До сих пор открываются все 
новые и новые свойства и возможности, скрытые в них.

За последние 10 лет в России и в Украине проводятся иссле
дования пирамид, построенных в пропорции золотого сечения. 
За последние годы пирамиды построены в Запорожье, Вороне
же, в Белгородркой, Архангельской и Тверской областях, в горо
дах Раменском и Тольятти, в Узбекистане и Башкирии. Самая 
большая на территории СНГ пирамида высотой 44 метра постро
ена в конце 1999 года недалеко от Москвы.

Безусловный интерес представляют результаты исследований, 
проведенных крупнейшими научными 
организациями России и США. Здесь 
кратко перечислены некоторые из них.
Продукты и напитки, побывав внутри 
пирамиды, становятся носителями 
энергии пирамиды. Выявлено мощное 
воздействие пирамиды, укрепляющее 
иммунитет. Отмечено ярко выражен
ное антистрессовое воздействие. Пи
рамида оказывает благотворное вли
яние на всю нервную систему челове
ка, нормализует эндокринную систему, 
восстанавливает гормональный ба
ланс. Воздействие пирамиды значи
тельно увеличивает жизнеспособность 
клеток организма. Семена растений, 
помещенные внутрь пирамиды, дают 
урожайность в два-три раза больше.

Радиолокатор в дециметровом диапазоне волн фиксирует над 
пирамидой ионный столб в несколько километров высотой. Та
кой ионный столб является мощной подпиткой ионосферы и мо
жет решать проблемы озонового слоя. Так, после завершения 
строительства пирамиды высотой 22 метра на берегу озера Се
лигер летом 1997 года, уже через несколько месяцев в северном 
полушарии планеты озоновый слой был приведен в норму.

Многочисленные исследования подтверждают эффективность 
пирамид в профилактике болезней и оздоровлении, основанную 
на восстановлении энергетического баланса человека. В про
странстве вокруг пирамиды нет места онкологическим процес
сам, иммунная система человека всегда работает в оптималь
ном режиме. Пирамиды — действенная профилактика хроничес
ких заболеваний. Вода или другие заряженные в пирамиде жид
кости сохраняют свои лечебные свойства более суток. В резуль
тате проведенных исследований установлено, что люди, употреб
ляющие такую воду, забывают о хронических заболеваниях сер
дечно-сосудистой системы и желудочно-кишечного тракта, аст
ме, аллергиях, псориазе.

Можно с уверенностью утверждать, что пирамидальная фор
ма, установленная в правильном месте, окажет благотворное вли
яние на обстановку в городе и качественно повлияет на здоро
вье живущих в нем людей.

Славутичская демократическая организация "Молодежь Чер
нобыля” предлагает осуществить проект “Гармония” по строитель

ству пирамиды высотой 14 метров и 
диаметром 5,5 метра. Прилегающая к 
пирамиде территория будет благоустро
ена для отдыха жителей нашего города. 
Реализация проекта будет осуществле
на за счет средств, предоставленных 
спонсорами, которыми могут стать как 
физические, так и юридические лица.

Григорий БАСС
По просьбе автора с та ть и  Соци

ально-психологический центр изучает 
отношение жителей города к предла
гаемому проекту "Гармония".

Свои мнения и пожелания вы 
можете высказать по тел. 2-94-96 
или по адресу: г.Славутич, а/я 14, 
ГУС, е-таН: spcs@slavutich.kiev.ua
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